

ABONNEMENT

Par an... 2.00
Par six mois... 1.50
Par quatre mois... 1.00
Edition Hebdomadaire... 0.10

Administration et Rédaction, 224, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne... 0.25
Tous les jours... 0.05
Trente fois par semaine... 0.01
Une fois la semaine... 0.03
Avis de Noces, Mariage ou Décès... 0.05
La Société de Publications, PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 1er Sept. 1887

UNE BEUVE.

Parlant des divers orateurs qui ont porté la parole en faveur de M. Rochon, dimanche et lundi, l'organe rouge de Québec dit :

"A St André Avelin, il y avait pas d'adversaires; MM. E. Lacroix, M.P.P., Ripon et Major ont parlé en faveur de M. Rochon. En somme, la campagne s'ouvre sous de brillants auspices.

L'Electeur ne dit pas si Ripon a fait un joli discours; s'il a parlé longtemps; s'il a intéressé son auditoire et surtout à quel endroit du comté il a parlé. Les résidents de cette localité—Ripon étant un village postal, ayant une population de cent cinquante âmes environ, situés dans le township du même nom—aimeraient à être renseignés sur ce point.

LA FERME EXPERIMENTALE

M. F. T. Sault, nommé chimiste de la Ferme Expérimentale, entrera en fonction le premier octobre.

M. James Fletcher, de la bibliothèque du parlement fédéral, a été nommé botaniste et entomologiste de la Ferme Expérimentale Centrale.

LETRE DE MONTREAL

Montréal, 31 août.

Il semble que les suicides et les tentatives de suicides deviennent fréquents à Montréal. Encore la semaine dernière, une jeune fille de vingt ans s'est donnée la mort en prenant du vert de Paris. A cet âge, où d'ordinaire on voit tout rose, la pauvre enfant était dégoûtée de la vie; c'est la seule riposte qu'elle a faite à de pressantes questions pour savoir la cause de sa funeste détermination. Le verdict: "suicide dans un moment d'aliénation mentale," rendu par le coroner, couvre peut-être quelque triste roman de la vie réelle, dont la tombe de l'infortunée gardera le secret.

Bien des causes ont l'effet de rendre la vie pénible: la sagesse consiste à les combattre sans aigreur, sans découragement. Par le temps qui court, une des causes d'ennui pour les habitants de certains quartiers de Montréal est la mauvaise odeur qui s'échappe des bouches d'égouts: chose rictuelle, de prime abord, mais dont les résultats doivent être forcément pris au sérieux. Des plaintes réitérées ont été faites aux autorités municipales; l'inspecteur de la ville en reconnaît la justice et indique le remède au mal. Les égouts souffrent d'un défaut de ventilation suffisante et veulent des réparations urgentes. Mais l'argent manque pour faire ces réparations. Lors de l'octroi des crédits aux divers départements de la corporation, on s'aperçut qu'il manquait une centaine de mille piastres pour satisfaire les demandes des comités. Quelques membres du conseil de ville, la minorité, proposèrent une augmentation de taxe sur la propriété foncière. La majorité s'y opposa et l'on dut retrancher aux divers comités des crédits nécessaires en bien des cas. C'est ainsi que le département des chemins, chargé de l'entretien des égouts, se trouve empêché d'y faire des réparations urgentes. C'est une honte pour la ville et pour ceux qui sont responsables de sa pénurie.

On se plaint aussi de l'eau que l'on boit à Montréal. C'est une des rares grandes villes, dit-on, qui boivent l'eau du fleuve qui les arrose. Cette eau n'est pas pure et son usage comme breuvage n'est pas sans danger. Il se fait un sérieux mouvement pour obtenir que nous puissions ailleurs l'eau qui nous désaltère. Le temps amènera sans doute ce résultat désirable.

Quand Montréal aura de l'air pur et de la bonne eau, une grande partie de sa population n'en sera pas moins encore mal logée. La dernière chronique ouvrière de la Presse attirait l'attention sur la manière évidemment déplorable dont est logée la classe ouvrière de notre ville. La même remarque s'applique assez généralement aux maisons d'habitation, mes, bien aérées, bien éclairées, bien divisées, comme toutes devraient l'être, et rares. Faut-il en accuser l'ignorance, le défaut de goût des entrepreneurs ou l'insouciance des occupants? L'un et l'autre ont leur part de responsabilité dans cet état de choses qui demande une réforme.

Mais ce sujet de réforme, à opérer dans notre ville si fière de ses progrès en toutes choses entraînerait cette lettre à des longueurs inconvenantes.

COUPS DE CRAYON

Le lieutenant-colonel Ouimet, président de l'association du tir, était sur le terrain aujourd'hui.

Son Excellence le lieutenant-gouverneur et Madame Masson se sont embarqués ce matin à Québec, sur le Parisien, pour un voyage en Europe. Son Excellence le Cardinal Taschereau et le Grand Vicaire Légaré ont fait visite à l'honorable M. et Mad. Masson avant leur départ.

L'honorable L. O. Taillon, premier ministre de la province Québec, est arrivé de Montréal, pour conduire la campagne électorale dans le comté d'Ottawa. Il est accompagné de son oncle, M. E. Philibert, fermier, coin des rues Murray et Dalhousie.

Du Monde :

Deux autres actions pénales se montent à \$200 viennent d'être instituées contre un cabaleur rouge de Saint Jacques le Mineur, M. Emilien Denis. Dans le premier cas il est accusé d'avoir offert \$10 à M. Toussaint Chalifoux pour une livre de tabac, et dans l'autre d'avoir donné \$10 à M. Dominique Munda pour l'empêcher de voter M. Saint-Denis appartenant évidemment à la "brigade des purs du comté de Laprairie."

COMTE D'OTTAWA

Une assemblée des partisans de M. Cormier a eu lieu, hier soir, à Hull, dans les salles du comité central. M. Gratton occupait le fauteuil.

M. Cormier adressa le premier la parole. Il donna brièvement les raisons de sa résignation et termina en disant qu'il était certain d'être réélu par une forte majorité. L'orateur fut applaudi à outrance à divers reprises.

énormes pour les fins de colonisation, tandis que sous le régime de M. Joly, \$30,000 seulement ont été votés pour cet objet. Parlant de l'emprunt du cabinet Mercier, l'orateur dit que l'on aurait pu attendre facilement à la prochaine session, si toutefois un emprunt avait été nécessaire. Il considère que la somme de \$3,500,000 est de beaucoup trop élevée.

M. Hurteau, ex-M.P.P. pour l'Assomption, adressa aussi quelques mots à l'assemblée. Il ne craignit pas de dire que le beau comté d'Ottawa serait unanime à réélire, avec une forte majorité, son ancien candidat, M. N. E. Cormier, qui s'est montré l'ami sincère de tous et surtout des classes ouvrières.

M. Chas. Leduc, dans un joli discours, fit voir le contraste entre le gouvernement Ross Taillon et celui de M. Mercier.

L'assemblée se termina par trois hourahs enthousiastes poussés en l'honneur de M. Cormier, le candidat conservateur.

Après l'assemblée, les divers comités s'organisèrent de nouveau et firent ample besogne. Tous sont confiants dans le résultat de la lutte, qui se terminera par la victoire éclatante du candidat conservateur, le 14 courant.

PENIBLE ACCIDENT

Un pénible accident a jeté l'ombrage sur notre ville ce matin. Le fils de M. Geo. Philibert, peintre, était à travailler sur le toit d'une résidence rue Wellington, lorsqu'accidentellement il fit une chute et roula presque à l'unanimité sur le sol. La maison a quatre étages de haut sur la rue Wellington, mais le malheureux est tombé sur l'arrière dans les profondeurs de l'espèce de canal qui s'y trouve, c'est à dire à une hauteur de près de 75 pieds.

Les Drs Wright et St Jean ont été de suite appelés auprès du blessé, jeune homme de 20 ans, à qui ils prodiguèrent les soins les plus empressés.

Malgré la hauteur de la chute, l'infortuné Philibert a conservé assez de connaissance pour reconnaître parfaitement M. l'abbé Campeau, que l'on avait fait monter en toute hâte. Il a la figure horriblement contusionnée et se plaint de douleurs internes. Les médecins, cependant, espèrent pouvoir le sauver.

Arrivé à la hauteur de la chute, l'infortuné Philibert a conservé assez de connaissance pour reconnaître parfaitement M. l'abbé Campeau, que l'on avait fait monter en toute hâte. Il a la figure horriblement contusionnée et se plaint de douleurs internes. Les médecins, cependant, espèrent pouvoir le sauver.

ECHOS DE HULL

Pique-Nique. Le pique-nique des pompiers à la Petite Ferme, Hull, a été un véritable succès. Près de 600 personnes s'étaient réunies sur le terrain et durant tout le jour, l'entrain le plus vif n'a cessé de régner.

Les amusements étaient nombreux et chacun s'en est donné à cœur joie. On a remarqué sur le terrain une foule de citoyens d'Ottawa.

Comme l'année dernière, les pompiers ont bien fait les choses donnant satisfaction à tous. Le corps de musique de Hull a rehaussé la fête par l'exécution d'airs joyeux de temps à autre. Durant toute la journée la tranquillité la plus parfaite a régné et nous n'avons que des éloges à faire aux organisateurs de cette petite fête pour la manière avec laquelle il ont réussi dans toutes les parties de programme.

Don généreux. M. Alonzo Wright, M. P. a contribué \$50 pour venir en aide aux victimes du récent incendie de Hull.

Les rues. Les rues sont dans un état déplorable par suite des excavations qui ont été faites pour la pose de l'aqueduc.

Les Chaudières. Les chûtes des Chaudières ne sont guères intéressantes à contempler de ce temps-ci, vu la baisse considérable des eaux. Le roc s'aperçoit facilement en dessous de la chûte par suite du peu d'épaisseur dans le volume d'eau qui le recouvre.

Bénédictio solennelle

Dimanche prochain, à quatre heures de l'après-midi, aura lieu la bénédiction et l'inauguration de la nouvelle salle de l'Union St Joseph de Hull, par Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque d'Ottawa. Les différentes sociétés et les invités se réuniront en procession à trois heures de l'après-midi, en face de la salle pour aller rencontrer Sa Grandeur au presbytère de Hull. Après la cérémonie une adresse sera présentée à Sa Grandeur Mgr l'Archevêque.

Changement d'heures

A partir d'aujourd'hui le bateau traversier entre Ottawa et Hull fera sa dernière traversée à 8 heures du soir.

Au Pilon Rouge, 457 Rue Sussex

Pharmacie Canadienne maintenant ouverte

Toutes prescriptions médicales préparées avec le plus grand soin. Seule agence à Ottawa des parfums et spécifics français.

Toutes les drogues, produits chimiques et spécialités sont garantis purs et de première qualité.

M. Laflamme ayant établi sa résidence à la Pharmacie, le public aura l'avantage de pouvoir faire remplir les prescriptions des médecins à toute heure du jour et de la nuit. Prix modérés.

Ottawa, 21 Mai, 1887 - Im.

Sucres et sirop

C'est le devoir de tous ceux qui ont employé le Sirop Allemand de Bosche de faire connaître à leurs amis ses qualités étonnantes dans la guérison de la consommation, des frissons sévères, du croup, de l'asthme, de la pneumonie et en fait de toutes les maladies de la gorge et des poumons. Personne ne peut l'employer sans en éprouver un soulagement immédiat. Trois doses guériront tous les cas et nous considérons le devoir de tous les pharmaciens, de le recommander au pauvre consommateur mourant. Qu'ils essaient au moins une bouteille, car 80,000 bouteilles ont été vendues l'an dernier et pas un traitement qui n'ait pas réussi. Une médecine comme le Sirop Allemand ne peut être trop connue. Demandez-le à votre pharmacien. Bouteille d'échantillon à l'essai, vendues à 10 cents. Grandeur régulière 75. Vendus par tous les pharmaciens et marchands des Etats-Unis et du Canada.

ON DEMANDE

UN AGENT pour prendre des risques pour une assurance sur la vie. Il devra parler le français. S'adresser entre 9 et 10 heures au bureau de la compagnie "Equitable sur la Vie," 27 rue Sparks, Ottawa.



Avis Public

Les laitiers de cette ville sont spécialement priés de prendre connaissance de la clause suivante des Règlements Provinciaux en force dans cette municipalité: "Clause 10—Les étables, les vaches à lait, les laitières ou autres places où l'on garde le lait, seront sujettes à l'inspection de l'officier de santé ou d'autres personnes sous la direction du Bureau de Santé. Les fromagiers et les propriétaires de fromageries sront tenus d'obtenir du dit Bureau de Santé un permis pour l'exploitation d'icelles; et toute personne n'aura le droit de tenir un établissement de cette nature sans cette permission, laquelle sera accordée après l'inspection des lieux et l'approbation de l'Inspecteur. Ce permis sera sujet aux conditions suivantes, savoir: "ces lieux devront être tenus de manière à ce que le lait ne soit en aucune manière vicié par des matières nuisibles et capables de causer des maladies, soit par absorption de germes morbifiques, soit par l'infection des vaches ou par aucune autre cause généralement reconnue comme délétère et malfaisante. Ces conditions cessant d'être remplies, le permis pourra être révoqué par le dit Bureau de Santé en aucun temps. Toute personne commettant une infraction à ce règlement sera passible d'une amende n'excédant pas la somme de vingt piastres." Conformément au règlement ci-dessus mentionné, je donne avis par les présentes à toutes les personnes qui vendent du lait dans cette municipalité, d'enregistrer leurs noms au Bureau de Santé, à l'Hôtel-de-Ville, d'ici au 1er août prochain, afin d'obtenir le permis exigé par la loi. Par ordre du Bureau de Santé, A. ROBILLARD, M.D. Ottawa, 16 juillet 1887.—67.

PERDU

Sur le bateau traversier entre Ottawa et Hull, un portefeuille contenant une forte somme d'argent. Bonne récompense à la personne qui le rapportera au No. 121, rue Boteller, Mgr NAP. THERIEN. Ottawa, 29 août 1887.—3f.

AVIS

Je donne avis par les présentes que M. Napoléon Thérien m'a transporté tous les livres de son commerce, et que je continue seule à faire le régime d'épicerie, coin des rues King et St Patrice. Par conséquent, comme je paie tous les comptes faits par M. Thérien pour l'épicerie, je suis seule autorisée à percevoir le paiement de toutes sommes dues au magasin. Les personnes endettées sont priées de ne payer qu'à moi. Mgr NAP. THERIEN. Ottawa, 30 août 1887.

ON DEMANDE

Immédiatement quinze à vingt filles. De bons gages seront payés. No. 257 rue Cumberland.

LA COMPAGNIE

MANUFACTURIERE INTERNATIONALE

DE

Tentes et d'Auvents

181, rue Sparks, Ottawa



Manufacturiers de Tentes, Auvents, Fournitures pour Camps, Toiles à Fenêtres, blanches, de couleur et avec décorations, Poles et Chaînes pour rid aux, Drapeaux de toutes les nationalités, Couvertures à l'épreuve de l'eau pour voitures et chevaux, etc., etc., constamment en mains et faits à ordre de toutes grandeurs et de tous patrons, dans le plus court délai.

AVIS—Un escompte spécial sera accordé aux Marchands de bois, Entrepreneurs et autres acheteurs en gros.

N.B.—Tentes, Fournitures de Campements, Drapeaux, etc., à louer à des conditions libérales.

Voyez nos Drapeaux, Médailles et Lanternes Chinoises du Jubilé.

Demandez Catalogue et Liste de Prix. Adressez:

A. G. FORGIE,

Gérant.

Ottawa, 25 Juin 1887—3m

CHANCE EXTRAORDINAIRE

DANS LES

MODES D'ETE

ET

ARTICLES DE FANTAISIES

Le stock complet est offert à UN TIERS à meilleur marché de nos prix ordinaires. La vente commence

Samedi Matin

Un mot d'avis aux personnes intelligentes; seulement venez à bonne heure à la

Grande Vente du Jubilé de

WOODCOCK

39, Rue Sparks

CHAS. DESJARDINS

Marchand d'Articles provenant de la

Compagnie Manufacturière de Caoutchouc de Toronto

EN GROS SEULEMENT.

Marchand de toutes sortes d'articles en Caoutchouc, Courroies, Boyaux plus petits pour l'arrosage des jardins, etc., articles à l'usage des mouleurs, Couvertures de Voitures, Hugs, Rouleaux pour Machines à Laver, Tapis en Caoutchouc, Couvertures de chevaux, etc., etc.

Plus de \$40,000,000 de capital.

Envoyez pour listes de prix et escomptes.

Entrepôt: No. 26, bloc de l'Hôtel Russell, rue Sparks, Ottawa, Ontario.

Aussi, agent pour les meilleures compagnies d'assurances et courtier.

Ottawa, 9 février 1887—1a.

B. G.

NOUVELLES Ettoffes à Robes.

Grande Vente

AU

COMPTANT

DE NOUVELLES

Marchandises de Printemps

CETTE SEMAINE.

153 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 10 centins, valant 15 cts.

170 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 12 centins, valant 18 cts.

130 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 15 centins, valant 20 cts.

115 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 20 centins, valant 30 cts.

193 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 25 centins, valant 35 cts.

163 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 30 centins, valant 45 cts.

187 Pièces de nouvelles ettoffes à robes à 35 centins, valant 50 cts.

—AUSI—

Soie noire et d' couleurs à des prix extrêmement bas.

BRYSON GRAHAM

et Cie.,

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

TAPISSERIE!

Tapissier de manufacture

Anglaise, Française, Belge,

Américaine, Japonaise et Canadienne, à des prix variant depuis

4 cts. la pièce en montant.

Je puis assurer que mon

assortiment est dix fois plus

complet en cette ligne que

tous ceux d'Ottawa combinés.

WM. HOWE

Bloc Howe, rue Rideau, et

393 rue Cumberland.

Ottawa, 6 avril 1887—6m

L'Union Nationale

ABONNEZ-VOUS AU

Grand Journal

"L'UNION NATIONALE"

PUBLIE A OTTAWA ET A HULL.

\$1.00 par année seulement.

8 pages de lecture toutes les semaines

Donne les prix du marché d'Ottawa.

Parait le Vendredi et est déposé à la

poste assez tôt pour que les cultivateurs le

reçoivent le dimanche.